



ハッピーリリー
岡村通信



Yuriko Okamura

埼玉県議会
 無所属
 県民会議



発行責任者
 無所属県民会議川口支部岡村ゆり子
 〒332-0031
 埼玉県川口市青木2-9-26アオキビル2F
 048-229-0530

vol.69 2025.9



いつもありがとうございます。まだまだ暑いですね。7月、8月は市内各地の納涼盆踊り大会にうかがい、皆さんと楽しく踊らせていただきました。最近ではポップでアップテンポな曲を踊るところも増えてきたように感じます。
 さて、特別委員会視察報告や知事のふれあい訪問などご報告いたします。



経済・雇用対策特別委員会 視察報告

7月28日29日で高知県と香川県に行ってきました。

初日の高知県では、地域資源を活用した商品開発や販路開拓、人材育成などしながら地場産業の活性化を図っていくために、1961年に創業した国内唯一の木毛(もくめん)専門メーカー「有限会社戸田商行」を視察しました。木毛とは、木材を薄く削って作った緩衝材です。吸放湿性が高く、消臭性、復元性、安全性にも優れています。



高知県は森林率が84%と全国1位であるため、衰退傾向にある林業をどのように守り発展させていくことや地域資源の活かし方などご説明くださいました。

木材を捨てる場所がないよう100%循環型で、倉庫に太陽光パネルを設置し、省エネや環境保護にも貢献されています。

埼玉県でも活樹を進めていくので学んだことも活かしたいと思います

2日目の香川県では、高松市データセンターにて企業誘致の取組についてうかがいました。2年半前に新たな知事が就任され、「せとうち企業誘致100プラン」を打ち出し、企業誘致に力を入れられています。



令和5年7月には、IBM地域DXセンターを高松市に開設し、地域のDX人材育成に取り組み、若者にとって魅力的な働き場所となっています。

全国的に産業用地がなくなっているため、積極的に企業を誘致するには、用地はもちろんのこと、電力や水の確保、災害に強い環境づくりなど行政が進めていく部分は大きいと感じました。

知事のふれあい訪問

8月6日に知事のふれあい訪問に地元選出の県議会議員として同行しました。以下3ヶ所うかがいました。

① **社会福祉法人みぬま福祉会 川口太陽の家・工房集(しゅう)**

障害のある人の表現活動を探求し障がい者アートを社会に繋ぐ福祉施設です。これまで何度もうかがっており、議会でも取り上げ、皆さんの活動を応援しています。作家さんたちが作品や日頃の活動についてご説明くださり、ギャラリーや作業場も見せていただきました。



② **川口市立高等学校**

市立高校3校を統合し充実した教育環境で多様な教育活動を実践する進学校です。市立ですが、市内在住の生徒は45%で市外からの生徒の方が多くなっています。理数科・普通科(スポーツ科学コース)とあり、50分授業ではなく45分授業で7限までという独自の時間割りです。土曜講習、長期休業中の進学講習など受験対策にも力を入れ、進路実績も上がってきているとのことでした。



③ **株式会社 フジ**

最新の金属3Dプリンター設備を導入し金型業界のフロントランナーを目指す企業です。自動車メーカーをはじめ約50社と契約されています。溶接と切削加工が両方できる3Dプリンターは日本国内に12機しかなく、熟練作業者の後継者不足を解消するための未来への投資、挑戦であると熱くご説明くださいました。

同期議員に聞いてみた！！

10年前に市議会議員に同期当選し、日頃より連携している坂本だいすけ市議ともがみ祐次市議。私と同じようにお二人とも政党に所属しておらず、現在は川口青嵐会(4名)という会派で議会活動をされています。

8月某日、市議会の現状や今後の課題などがいました。今回はインタビュー形式でお届けいたします。

☆時の経過は早い…

岡村: 久しぶりにゆっくり話しますね。議員になり今年5月で10年が経過しましたが、10年経っての感想はいかがですか？

坂本: 10年はあっという間。当選当初と比べ市政が変わってきています。特に**財政面が悪化**しており心配です。

もがみ: 確かにそうですね。**様々な事業が縮小**されています。力を入れてこの10年取組んだことは青少年の健全育成です。



8年前 市議会控え室にて

岡村: 市議会の状況はいかがですか？

坂本: 地域的心声を市政に反映することが市議会議員の役目のひとつなので、やはり地方議会には政党に縛られない方がよいと思います。川口市議会は**大きな組織に牛耳られ過ぎ**です。

もがみ: 組織に属しているからこそ声を上げられない議員もいるのかなと…**議会は改めて数の世界**ですね。

岡村: 私が市議会にいた頃と変わらないですね。**埼玉県議会は市議会よりももっと一強独裁**ですよ…やはり仲間を増やさないとですね。

☆財政の健全化、立て直し。教育、学校の環境整備に力を入れるべき！

岡村: 先ほど、財政面が悪化しているという話が出ましたが、今後の課題のひとつとして、**財政を立て直し**ていかなければなりませんね。

坂本: そうですね。税収が上がったと言われているが、全く市民に還元されておらず、今年度予算では、**各事業が一律で10%カット**されました。**来年完成する美術館**も建設して終わりではなく、運営費等毎年かかってくる。

岡村: 市内小学校52校の体育館にはエアコンが未設置なのでそちらにお金をまわすことができれば…避難所にもなりますしね。**無駄の見直し**も必要ですね。

もがみ: エアコンもですが、**小中学校のプール**についても考えていかないと…老朽化しているところは廃止にし、通年授業としてスポーツセンターを利用することもひとつだと思います。

岡村: 学校の環境整備は大切ですね。**小中学校の校庭のトイレ**も汚く古いままのところが多いので、改善したいと思っていますし、**図書室の充実**も必要だと感じています。

坂本: 大切ですね。そして、教育の面では部活動の地域連携についても何が子どものためになるのか、検討を重ねていく必要があります。

☆更に国に声を上げていく

岡村: 外国人に関して川口市はネットなどで悪い意味で注目されており、様々な意見がありますよね。私は不法に滞在している外国人には**国の責任において強制的に帰っていただく**。コミュニティのなかで暮らしている方々については、今後も社会の一員として暮らしていただくと考えのですが、いかがですか？国への意見書も県議会会派で作成しています。

もがみ: その通りです。**国・県・市それぞれの立場で権限が異なる**ので、国にはもっとしっかりとってもらいたいです。

岡村: 改めて色々話せてよかったです。同期として一緒に頑張っていきたいです。とにかく**川口市をいいまち**にしたいですね！ありがとうございました。

坂本・もがみ: 頑張りましょう！



2025年 夏

埼玉県議会議員 岡村ゆり子 プロフィール

- ・昭和56年4月、川口市東内野に生まれる
- ・川口市立差間小学校・北中学校・私立恵泉女学園高等学校、フェリス学院大学文学部卒業、明治大学専門職大学院ガバナンス研究科修士
- ・父・幸四郎の事務所を手伝いながら、テレビ局に勤務(2014年7月に退社)
- ・2015年5月～2019年3月 川口市議会議員
- ・2019年4月～2023年4月 埼玉県議会議員(1期目)
- ・2023年4月～埼玉県議会議員
- ・所属委員会 総務県民生活常任委員会 経済・雇用対策特別委員会
- ・趣味 スポーツ観戦(Jリーグ開幕以来、浦和レッズ一筋。アヴェントゥーラ川口も応援しています) ターゲットボードゴルフ、グランドゴルフ、ミニテニス(身体を動かすことが好きです。川口マラソンも走ります)
- ・好きな食べ物 ラーメン、チョコミント味のもの
- ・好きな言葉 志あるところに道は開ける

県議会9月定例会
9月24日(水)～
10月15日(水)



今年も川口マラソン走ります